

CONDICIONES

Subscription in all numbers...
 Esquelas...
 Avisos...
 Para mayor claridad en la contabilidad cada inscripción empezará siempre el 1º de cada mes.

EL COMBATE

DIARIO REPUBLICANO

ADMINISTRACION

Avenida Central, Este, n° 507
 Apartado n° 507
 Dirección telegráfica: "COMBATE"
 Toda correspondencia debe dirigirse a la Administración. En la misma oficina se harán los reclamos que se hagan.

Director
CARLOS OROZCO CASTRO

SAN JOSÉ, VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1903

Administrador
JOSÉ FERNÁNDEZ

TALLER DE TALLERÍA DE MUEBLES
 DE—
CARLOS NAVARRO
 DE MUEBLES
 —Y CONFECCION DE CORTINAJES—
 Avenida 6ª Este. Junto a "La Bastida"

GRAN ALMACÉN DE MUEBLES

AL PÚBLICO

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay en gran número de varias formas y precios. Cedro amargo seco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.
 Avenida Central, Cuesta de Moras N° 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

EL COMBATE

DIARIO REPUBLICANO

REDACTORES

CARLOS OROZCO CASTRO
JUAN R. VIQUEZ SEGREDA

NUESTRO LEMA

La Democracia es la gran idea esencialmente redentora, en ella se alistan como soldados voluntarios los oprimidos eternamente y los enamorados de algún ideal. La Prensa es la tribuna democrática política, desde donde se predica a las muchedumbres que tienen hambre y sed de justicia, y entonces se verifica con pasmosa admiración, el milagro de los panes y de los peces; los obreros de la civilización disipan con su empuje vigoroso de ciclope, el imperio de las sombras y se penetra entre claridades de aurora al reinado de la luz.

Luchadores incansables de la Democracia que redime, nos alistamos en sus filas, bajo los hermosos pliegues de su bandera que tremola como símbolo redentor en el universo entero.

Queremos que las hermosas palabras, brotadas en un arranque de iluminado profético ó en un instante de loco visionario, de un orador nuestro, ungido por los óleos populares, sea una hermosa realidad "Fundemos la República" pero la netamente democrática.

J. R. V.

EN LUCHA

Ningún esfuerzo por el progreso universal se pierde, ha dicho un gran pensador de nuestra raza. La lucha dolorosa que á diario se celebra en el vasto campo del entendimiento humano, tiene sus vencedores y vencidos, así lo pregonan con angustia, la voz de las trompas guerreras, que resuenan por sobre los hacinamientos de cadáveres, bañados por los torrentes de luz de las ideas que dejan sus sombras y sus perfiles, esbozan sus contornos.

Las ideas esparcidas hoy, errantes, en plena lucha, tintas en sangre quizá, van confusas y adoloridas á dormir en el mismo lecho de dolor, donde se guarda con piadosa veneración el haber de hormiga laboriosa, para el mañana dudoso é incierto que los cerebros soñadores creen ver cubiertos de neblinas y empañadas sus esplendentes auroras, con largos crepúsculos sanguinolentos y mortecinos, allí aguardan dormidas en el polvo del olvido, el toque vivificante que las levanta

LA ECONOMICA

La nueva venta e ataúdes, situada en el alto de Cuesta de Moras, contigua a la casa del Licdo. don Francisco M. Fuentes, ofrece al público un bonito y variado surtido de

ATAÚDES

á precios sin competencia posible. Ver para creer. Nuestro lema es: vender mucho y barato. Servicio de noches y toda hora.
FERNANDO HERNANDEZ

BOTICA DEL COMERCIO

DE—

CARLOS A. SILVA R.
 (ANTES DE DURAN Y NERY)

Oficina de los Doctores Duran, Nery, Francisco Fonseca y Julio Urbán.

Constantemente se reciben mercaderías de las principales casas de Europa y Estados Unidos, las que se venden á precios módicos. Especialidad en el despacho de recetas.

HOJALATERIA

—JOSE CALIXTO ROSALES—

Se compromete á hacer toda clase de trabajos de HOJALATERIA y FON-TANERIA, poniendo en conocimiento del público que sus trabajos son bastante cómodos y garantizados.

Calle 23 N. —Frente al Teatro Variedades.

AVISO

El Gremio de Carpinteros de esta ciudad tiene el gusto de ofrecer al público sus servicios en todo lo concerniente al ramo de su oficio, y atenderá cualquier trabajo que se le encomiende tanto en Cartago como fuera de la Provincia.

Cuenta en su seno con hábiles operarios tanto en trabajos de artesón como de ebanistería. Precios convencionales y equitativos. Recibe las órdenes que se le encomienden don **JOSÉ RIVERA**, en su casa de habitación, al lado Sur de la Soledad.



CARTAGO, AGOSTO DE 1903

IMPORTANTE

EL ACORAZADO DE BERTHEAU Y C^o

Tiene un precioso surtido de calzado muy fino, á precio tan reducidísimo, que alcanza cualquier fortuna. Acordid, que allí está Madame Bertheau, con la amabilidad que la caracteriza, dispuesta á servir á todo el que desee lucir en las fiestas el calzado más elegante que se ha conocido.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

AVENIDA CENTRAL ESTE, Y CALLE 22.

Participamos á nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para Caballeros y Familias. Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. El primero de Agosto quedará to- lo abierto al servicio.

Nota.—Nuestra cocina, bien reconocida como primera en rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani", verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estará al cuidado del socio "Cavallini"

Manuel Collado

Pedro Alvarado — Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres

DESPACHO: de 12 a m. á 4 p. m.

Frente á las Oficinas Judiciales.— Antiguo Liceo de Costa Rica

de la postración en que están, las resucita y entonces aparecen brillantes y majestuosas á manera de frescas rosas de mayo ó con las señales del martirio, rejuvenecidas de modo misterioso entran hoy vestidas de esplendentes galas con el orgullo y la pompa de una reina oriental en la comunión universal donde viven y crecen dejando al morir reguero de luz.

Su obra es perdurable, es eterna; recorre la escala de Jacob que tiene un pie en el cielo y su asiento en este valle de miserias y como ángel de la paz lleva y trae las almas superiores.

El progreso no se concibe sin dolorosos sufrimientos sin espasmos terribles, sin tristezas infinitas, sin supremas amarguras; cada abanderado suyo, lleva en lugar de una corona de rosas, una diadema de punzantes espinas; en vez de la vestidura simbólica del apóstol, la camisa de fuerza del loco visionario ó el sambenito infamante del ajusticiado; en vez del maná que da vida, se alimenta con el pan de la injuria que le arrojan sus enemigos á su paso, y se apoya en la caña ó en el callado del escarnio ó del ridículo en vez del centro de oro, de cambiantes piedras, emblema augusto de su poder, entonces las turbas á su paso elevan el himno de los improperios, le escupen con saliva el rostro y le crucifican con la burla.

¡Oh sublimes visionarios! oh redentores idealistas! Benditos seáis!

La cruz que redime, la cicuta que hace sufrir y el puñal que consueta, he aquí siempre el galardón que se da á los luchadores incansables, á los apóstoles convencidos, á los creyentes fieles, cuando no se les sacrifica al nacer, cuando no se les acaricia mortalmente al lanzar el primer suspiro, al dar los primeros pasos tras la estrella salvadora, que les guiará en su lenta peregrinación por los desiertos de la vida.

Cada obrero dissipador de sombras, abre su pecho, como el mitológico pelicano y sustenta con su sangre á los necesitados de ese pan intelectual, de esa bebida fortificante que van á apurar sedientos, en las fuentes puras del entendimiento humano.

Cada idea nueva que flota en el espíritu humano, es una flor de luz que abre su corola á los ojos estupefactos de las muchedumbres; cada chispazo que brota del cerebro de un pensador es águila formidable de terribles garras que va en gloriosa ascensión hacia el cielo envuelta en iris; cada pensamiento vigoroso, es la mano redentora que desata las cadenas que oprimen, cura las llagas de los que sufren y en éxtasis sublime alumbrá el porvenir.

Luchemos como buenos gladiadores por el ideal que perseguimos y, que pasemos altivos, vencedores ó vencidos, con la frente ornada de guirnaldas ó ata-

dos al carro del vencedor, con el ademán altivo, la sonrisa plegada en nuestros labios y con los ojos puestos en nuestra enseña que temblará de rabia en las manos de nuestro sucesor.

Venga, pues, la hermosa lucha por el bien, que sabremos con nuestra pluma descender el velo del porvenir y con su choque sacaremos arreboles de aurora para los que caigan con nosotros.

Aquí estamos, en espera de poder luchar, con nuestros entusiasmos fogosos, en la brecha recién abierta, tratando de servir á la Patria, símbolo glorioso á que debemos servir siempre; hacerla próspera, grande y feliz por la unión de todos, cruzada que debemos iniciar con nuestro espíritu soñador.

RAÚL DE GENLIS.

GRANO DE ORO

La conciencia del deber, el odio al mal, aunque comunes á la humanidad, necesitan siempre ser iluminados.

Cuando falta esa luz, cuando falta verdadera educación, no se sostiene el carácter.

Por eso los demagogos y los tiranos estos demagogos de la altura, fácilmente corrompen á las masas, buenas naturalmente, sencillas de corazón, pero su criterio moral esclarecido.

El orgullo, padre ilegítimas ambiciones, es poderoso enemigo del carácter.

Decimos de ilegítima ambición para distinguirla de esa noble que es florecencia de espíritu superior, fuerza para todo lo grande, amor del bien que busca su expansión, anhelo justo á cumplir su destino en que se siente poder é influencia irresistible.

¿QUE PASA?

Nuestro progreso intelectual señala era de apogeo. Si ello es augurio del estado floreciente de la Patria, bendigamos esta época que está marcando hora meridiana en la inteligencia nacional.

Parece que nos hubiéramos dado cita en el templo de Apolo, y que nadie hubiese querido faltar á la palabra comprometida. ¿Qué tempestad estará rugiendo sorda en la atmósfera costarricense? ¿Iremos en marcha triunfal hacia la gloria soñada por nuestros esforzados escritores, ó estaremos al borde de la roca Tarpella? Pero, aquí estamos todos, generales y soldados, como súbditos sumisos y obedientes á un conjuro.

¿Qué pasa? Queremos orientarnos, queremos saber cuál es el enemigo que nos amenaza, ó cuál el ideal á donde debemos enderezar nuestras miradas.

La Prensa evoluciona. Sus movimientos son hacia adelante. El horizonte político está sereno. La nave del estado marcha a paso lento en medio de una calma envidiable. Los oficiales de á bordo no necesitan de desvelarse ni de esforzarse mucho y si acaso

les llama la atención de cuando en cuando algún sollozo de los pasajeros, vuelven la indolente mirada hacia la playa donde están los recuerdos del pasado, los halagos del presente y las aspiraciones del porvenir.

El pueblo está tranquilo. El noble bruto sigue adelante. Sólo sí siente la burda presión de una grumetería canallesca que á excusas del capitán se complace en ejercitar sus instantos de fiera domesticada, harta de todo, pero insaciable de represalias.

Las filas de los combatientes se refuerzan cada día. Patricios y plebeyos aquí vamos ostentando el número. El gobierno agrupa á su redor los suyos, nosotros vamos atentos al clarín de la oposición.

¿Qué pasa? ¿Se nos estará preparando una sorpresa? ¿Habrá celadas?

El periodismo ha brotado nuevos retoños. Nosotros somos uno de ellos.

Pero nosotros estamos en el puesto que ocupan los que luchan con lealtad y honradez. No pertenecemos á la camarilla. Nos llamamos.

PERFECTO ITDEPDNDIETTE.

LAS COSAS DE MIVEJEZ

Un respetable amigo, me contaba una noche que había conocido un labriego que vivía con su familia, retirado en una montaña, derribando árboles con el brío de un mozo y haciendo parir la tierra abundantes frutos y lozanas legumbres.

Pero me hacía notar, que aquel buen señor, no había sido toda la vida agricultor, pero sí uno de los individuos del pueblo que veía á través de las teorías y de las engañosas la contrahecha civilización metida en una carreta de mano, de puerta en puerta, desempeñando el oficio de mendiga. La fuerza de su observación le había desviado del camino de la rutina y por este medio, se había conquistado la libertad del pensamiento para el que los círculos inteligentes no tienen otra cosa que pesadas cadenas. El había comprendido que todo aquel que no siendo artesano ni trabajador halaga y ensalza la callosa mano del obrero, es porque le necesita para hacerlo un doble y constituirlo nada menos que en un escalón. Y en esta virtud, cuando veía en veladas ú otras reuniones análogas promulgar brillantes doctrinas y ataques mal disimulados, sonreía maliciosamente porque en ello sólo veía asomar una ambición cobarde y sin mérito que echa mano de lo que encuentra á su paso sin cuidarse absolutamente de otra cosa que el objeto que le domina.

Decepcionado una y mil veces al intentar arrancar la careta á los unos y abrir los ojos á los otros, pensó que su retiro al menos le permitiría la tranquilidad; y el afán del trabajo, le proporcionaría una felicidad relativa á la libertad que se disfruta en un bosque donde ciertamente nada tendrían que hacer el servilismo y la abyección, el interés ni el egoísmo y ese cúmulo de zarandajas con que se vistien

los monopolizadores del pensamiento y los monopolizadores del saber y la autoridad.

Creó y non razón, que la naturaleza se le faltaría para enseñar á sus hijos más: lo que se aprende en esos bancos de la escuela forzosa, que se tiene por muy competente con hacer ver que el agua llovida se desprende de las tejas cayendo al suelo y que la estira de Orion para nada tiene que fluir en los estómagos suspendidos a menos que desde una peseta un colón cincuenta céntimos.

Pensó que en el bosque no habría esos movimientos de la opinión obediente al sorno y que sus hijos vivirían ajenos á ese pasivismo desgraciado que vez de hacer hombres hace gadaíenos que pusilánimes.

Pensó que los pájaros le habían de enseñar al que no se conoce en el fondo de las ciudades preocupada por el pa político amasado por la venganza, la envidia y que las plantas y los animales le harían dueño de un caudal de conocimientos mientras que los ops le juzgarían nada menos que se estaba convirtiendo en un salvaje.

Ah! selijo: "mientras el cañón esté listo pra vomitar la muerte y á los hombres e les obligue á aprender á asesinar, a verdadera civilización estará tan lejos como Cristo lo está ahora de los que propagan su doctrina."

Desesperado echó una mirada á su derredor en todas partes encontró el sello de la infamia y en su imaginativa vio la ciudad convertida en un inmenso bosque que cobijaba innumerables fieras y reptiles de toda especie; luego se preguntó ¿aquí se podrá vivir?

Vió lo lejos las montañas vestidas de azul, de ese azul que remeda la vestidura del cielo, y se dijo: allí está la paz, la tranquilidad, la libertad, y en toda su fuerza la vida, sin contra tiempo y sin enojos.

Allí nada tiene que hacer la dulce teoría de la fraternidad que aquí pugna por hacerme asesino del que llamo mi hermano. Allí nada tiene que maquiar el amor al prójimo que aquí amenaza convertirme en un bribón.

Allí no habrá otra cosa que la naturaleza que me dará lecciones prácticas de la transformación de la materia sin esa técnica moldeadora del genio, que lo reduce á víctima en manos de los explotadores.....

Allí la cosa será otra, sin tanto arapo, ni tanta inmundicia, ni tanto sofisma, ni tanto rodeo, ni tanto engañador como los hay en este criadero de bestias en que las aves de rapiña se vuelven más rapaces y los tontos se vuelven más tontos....

Allí el cielo límpido y azul, el bosque pujante y abierto, de verde follaje, la cabaña tranquila, el aire puro... todo magnífico y grande, todo en su norma, donde no llegan las teorías de los "cuerbipedos" ni otra cosa que la fuerza de mis músculos removiendo la tierra para hacerla producir abundantes y lozanos frutos.

Y se fué á su casa!

Desde entonces en un agujero practicado en el bosque á fuerza de hacha, se alza una cabaña cubierta de amarillentas hojas de caña de azúcar, donde vive el labriego amigo de mi

amigo y que no pudo menos que decidirse por el tiro, al ver el cañón listo para vomitar la muerte y en su apogeo de la escuela del asesinato, para quien los predicadores de la doctrina de Cristo tienen á mano la excomunión, pero ni siquiera la más leve protesta.

Hoy, su rugosa pero serena frente está adornada de plateados rizos, su mirada penetra los secretos de las plantas que depositan en la brisa el germen voluptuoso de sus amores que va á fecundar lejanas flores, sus oídos escuchan diariamente el himno de la libertad que formulan de lo alto de las ramas los pájaros, su casa está tranquila, sus hijos robustos y sanos, el cielo azul todo formando un armonioso conjunto donde no cabe el egoísmo ni la envidia, la ambición y el sofisma, la desvergüenza y el servilismo y el interés y ese mecanismo que forman la religión del dinero.

OSCAR DE KANT.

SERVICIO DE POLICIA

Se queja "La Patria" de hoy de lo siguiente de que en la pared de la casa que ocupa la tienda de Leiva y Mora había desde ayer pintada una figura obsena sin que el policía de la esquina se hubiera preocupado en hacerla desaparecer... y de los escándalos que todas las noches "sucitan" una turba de muchachos en la esquina de La Bicicleta para cortar los cables que debe colocarse un policía fijo.

Nosotros creemos que es injusto el cargo que se hace al policía de la esquina de Leiva y Mora, porque tal vez en las instrucciones que el cuerpo de policía recibe no están previstos esos casos desde luego que su misión será vigilar á los que no son adictos al gobierno ó vivir en expectativa de revolución y bochinchas.

¿Por qué injustos acusáis
La policía de inmoral?
Si ella procede tan mal
Es porque así la enseñáis?

En cuanto al policía fijo que se pide para la esquina de la Bicicleta podemos estar seguros de que si lo consigue "La Patria" hará un milagro por aquello de "no hay plazas" preciosidad digna de que la vea todo el mundo.

¿Recuerda el lector haber visto un famoso cartelón que dice "No hay plazas de Policía"?

El que quiera convencerse que pase por el cuartel, pero eso sí, que prevenga con tiempo el saco de sus earcajadas. Porque "no hay plazas de policía".

Que haga "La Patria" el milagro y el público le quedará agradecido.

A propósito de este asunto leemos en "La República" de ayer: "hoy en la mañana notamos que unas criadas estaban cortando las flores en el Parque Nacional sin que nadie les dijese nada. Pedimos respetuosamente á don Ricardo Salazar que mande un policía fijo por allí, se hace necesario."

Como se ve las solicitudes me nudean. Nosotros haríamos pedimento de dos ó tres, pero no queremos llevarnos el chasco de que se nos desoiga, primero por "no haber plazas" y segundo porque habría que quitarle los acompañantes á muchos ciudadanos á quienes sigue la "secreta".

AUGUSTO MARMOCCHI

El honrado y laborioso italiano, cuyo nombre encabeza estas líneas, nació en Bolonia.

En muy temprana edad quedó huérfano de padre; haciéndose desde entonces cargo de las obligaciones de aquél, echóse á cuestas la manutención de su madre y de sus hermanitos menores. Para atender á las necesidades del hogar trabajaba en el oficio de albañilería, sin descuidar por eso sus estudios, principalmente los de arquitectura.

Sintiéndose con fuerzas bastantes para emprender mayores fatigas y deseando atender mejor á los suyos, dirigióse á Costa Rica, en donde se construía el Ferrocarril al Atlántico, (año de 1887.) Mr. M. C. Keith lo acogió con benevolencia y le dispensó gran confianza, y al efecto, le nombró jefe de una cuadrilla de trabajadores, encargándole además la dirección de algunas obras de nivelación y mampostería. A pesar de que tuvo la pena de ver morir á muchos compañeros y paisanos suyos no desmayó y continuó en su puesto hasta la conclusión de tan importante obra.

Contando ya con recursos pecuniarios, se estableció en San José, siendo uno de los arquitectos que contribuyó á la evolución efectuada en el sistema de construcciones, pues muchos de los hermosos edificios que hoy son el orgullo de nuestra capital, fueron construídos bajo su hábil dirección.

Empresario activo é infatigable, se hizo cargo de la nivelación del camino de San Carlos y de la construcción de varios puentes. Luchando no sólo con las inclemencias del clima sino también con las del tiempo pudo coronar con éxito las obras emprendidas, después de tropezar con mil ples dificultades y de tener la desgracia de perder al único hermano varón, que quedó sepultado en aquella región víctima de una violenta fiebre.

Encariñado con esta tierra que él con satisfacción llamaba su segunda patria resolvió doblar la cerviz al nudo del matrimonio se decidió á tomar por compañera á una señorita costarricense que fué después gala y encanto de su hogar.

Deseoso de compartir con su madre y hermanas los frutos de su árdua labor y queriendo estar cerca de su familia, hízola venir de Italia y con ella se radicó definitivamente en nuestro país.

Desde hace dos años permanecía en Limón, llevando á cabo

varias obras de sanidad en aquel puerto y haciendo contratos con el Gobierno y con particulares, logrando obtener algunas utilidades, las que después de satisfacer los gastos de familia, invertía en la construcción de casas en Limón, esperando obtener en no lejano día una buena renta con que asegurar la tranquilidad de su hogar y abandonar aquel insalubre puerto que tantas y tan preciosas víctimas nos ha arrebatado.

Desgraciadamente sus esperanzas subieron fallidas y cayó, como el centinela en su puesto, cumpliendo con el deber de ganar el pan de cada día para él y su familia. La endémica fiebre amarilla nos privó de un amigo franco y leal y de un protector generoso que estaba pronto á aliviar las necesidades de los que á él acudían, con satisfacción y desprendimiento poco comunes.

Reciba la viuda y familia del infortunado é inolvidable Augusto Marmocchi, nuestro sincero pesar, y quédele á ella y sus hijos el consuelo de que fué un hombre útil y laborioso que supo cumplir con sus deberes y captarse las simpatías de infinidad de costarricenses que hoy echan de menos al amigo franco y generoso.

San José, Setiembre de 1903.

UNOS AMIGOS.

INFORMACION Y CRITICA

ENTRE nosotros, y procedente de San Marcos de Tarrazú, se halla nuestro amigo el apreciable Doctor don Eduardo J. Trejos. Sea bienvenido el galeno amigo.

UNA revista nos habla del concurso que el ayuntamiento de París ha abierto para carros automóviles para basuras. ¿Cuándo será que la Municipalidad de San José abra un concurso de esa índole? Ah! nosotros tendríamos que contentarnos con decir como el alcalde: ¿qué es el progreso? La civilización. ¿Qué es la civilización? El progreso,—quedamos muy tranquilos.

HA SIDO nombrado Jefe Político de Santo Domingo nuestro amigo don Raimundo Echavarría. Acertada nos parece la elección dadas las prendas de cultura que adornan al nombrado. Felicitamos á la culta ciudad de allende el Virilla.

LA ESPIRITUAL y bella señorita Cristina Segreda, guarda cama en Heredia debido á pasajera enfermedad.

Deseamos que ese diablillo tentador recupere sus alegrías y tienda sus alas en el reino que gobiernan.

PERSONALES.—Se encuentra en esta capital nuestro amigo don Federico Gólcher, secretario de la Gobernación de Limón. Lo saludamos.

—Don Carlos Echeverría, el acrisolado tesorero de la Junta de Caridad continúa enfermo de cuidado.—Ojalá recobre su salud.

—El amigo don Luis Cruz, hábil dentista que tiene su despacho en la estación, frente á la Aduana, ha sido objeto de merecidas felicitaciones por sus trabajos hechos conforme

á los últimos procedimientos usados en los Estados Unidos, y de que el señor Cruz supo sacar ventaja con su estada en Nueva York.

—Felicitamos á nuestros particulares amigos don Juan Arrillaga Roqué y don Octavio García por la adquisición que han hecho de "La República". Estamos seguros de que muy pronto ese antiguo diario alcanzará nuevamente gran prestigio debido á la dirección que sabrá imprimirle la amena pluma del distinguido amigo Arrillaga. En cuanto al señor García, ya sabíamos que es un administrador número uno.

—DON Guillermo Vargas, don Isaac Zúñiga M y don Aquiles Bonilla G. han partido para Nicaragua con el caracter de delegados ante el Congreso de Estudiantes que se reunirá en Managua. Que tengan grata permanencia y regresen á la Patria llenos de gloria.

DON Basilio Corrales ha regresado á Honduras donde ha establecido su hogar y tiene grandes intereses que atender.

—UNIMOS nuestra felicitación sincera á las ya recibidas por el dichoso hogar Pacheco-Lara, con motivo de haber cumplido ayer la graciosa Eugenita seis años.

—DON Juan Rudín se ha separado de su puesto de Visitador Técnico de las escuelas ¡Ah mundo! ¡mundo!

—FELICITAMOS á la señora Guilleland de Céspedes, por tener á su lado á su estimable hermana que ha llegado procedente de los Estados Unidos.

—DON Lorenzo Padovani ha dado un nuevo impulso á sus talleres de herrería, con la instalación de una máquina completa para la fabricación de ladrillo estilo mosaico. Es un centro más de la industria nacional por el que merece la protección del público aquel modesto y activo trabajador. Le auguramos mucho éxito en su nuevo negocio y nos ocuparemos en darlo á conocer del público con detalles minuciosos.

—EL apreciable comerciante de esta plaza don Manuel Romero, ha tenido la desgracia de perder á su hermano Fausto que murió en Europa. Acompañamos al señor Romero en su justo duelo.

ERRATAS NOTABLES.— El bondadoso lector habrá sabido disimular los errores de caja contenidos en nuestro primer número, dado á la luz pública después de ruda lucha con mil contrariedades, consecuencia natural de toda empresa nueva.

Por lo pronto deseamos se corrijan los siguientes errores de concepto de nuestro artículo de ayer titulado "Adelante": 2ª plana donde se lee "grande desde su cima" léase "grande desde su cuna..." y al final del párrafo que le sigue donde dice: "y dirige todos sus pasos en pro de la consunción" léase: "y dirige todos sus pasos en pro de la consecución".

NO LO OLVIDEN

En la barbería de los señores Saldías y Ramírez, frente á la Iglesia del Carmen se vende el maravilloso tinte del doctor Casanova para teñir de negro el pelo.

ALMACEN HENANDEZ

DE PAGES Y CAÑAS

Gran surtido de bordados, encajes, cintas de raso, manteles, servilletas de lino y algodón, pañuelos de lino, camisetas calzoncillos y medias de pura lana.

Lámparas eléctricas y todo lo concerniente á alumbrado incandescente.

DOCTOR E. A. PRIIS.

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Ejecuta toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues esa oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.

La OFICINA está convenientemente situada frente al Parque Central, en la casa contigua á la Botica Francesa.

HORAS de despacho: de 8 a. m. á 5 p. m.

SUNDOLIN

Ha llegado ya una nueva remesa de este magnífico BETUN. No hay otro que le iguale.

Unicos agentes.

PAGES Y CAÑAS

IGLESIAS HERMANOS

APARTADO 170

Recibimos semanalmente las mejores obras que se publican y admitimos suscripciones de obras y periódicos de todas partes.

NUEVO PAPA

Se venden varias propiedades en San Pedro del Mojón, en el centro de la población.

Para pormenores entenderse con los señores don Rafael Segura R. ó Ciriaco Zamora.

FUNDICION AL HIERRO Y BRONCE

DE MULLER

Unica en el país; y que cumple fielmente sus compromisos

San José.—Apartado 170.

EL SIGLO XX RESTAURANT

CALLE DEL CARMEN Y CUARTEL

FRENTE AL MERCADO

Local pintoresco, sitio céntrico, servicio esmerado y completo. Habitaciones cómodas, mesa española y francesa. Vinos y licores extranjeros.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

DE

MANUEL ESCORRIOLA

GRAN VARIEDAD DE CALZADO.

Recibe constantemente los mejores artículos para la confección del calzado siendo sin disputa la mejor casa en este ramo.

LA MAGNOLIA

DE PAULINO CASALS

Es el establecimiento de moda en San José.

TOSTELERÍA, CONFITERÍA Y CANTINA

Amplios y muy bien decorados salones para señoras y caballeros. Especialidad en vinos y conservas. Salones abiertos los domingos.

LIBRERIA ESPAÑOLA

Imprenta, Encuadernación, Litografía y Fábrica de

Setos de Hule

DE DOÑA MARIA V. DE LINES

Poesías de Eloy Valero, 1 tomo rústica	C. 1.50
Aventuras del Barón de Munchhausen, 1 tomo pasta	2.00
Historia de la literatura francesa por Eduardo Dowden, 1 tomo en pasta	5.00
Paella Aragonesa. Colección de banners, cuentos baturros y composiciones festivas por Sixto Celorio. 1 tomo rústica	0.85
Los presupuestos por René Stourne, 2 tomos pasta	10.00
Geología por José Macpherson, 1 tomo pasta	1.00

Alimento y Medicina

es la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.



Es medicina porque evita

y cura la Tisis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros, Resfriados, ~~enfermedades~~ en los niños, &c.

Es alimento, porque produce fuerzas y crea carnes.

La Emulsión original, la que representa más de veinte años de estudio y práctica, la favorita de los médicos, es la que lleva la etiqueta de hombre con el bacalao á sus espaldas. De venta en todas las farmacias y droguerías. Evase la legítima

Emulsión de Scott.

REHÚSENSE LAS IMITACIONES

SCOTT y BOWNE, QUINIGOS, NUEVA YORK.

¡MENTIRA! ¡MENTIRA! ¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal eulebra de pelo. Mr. Asch ha resuelto el problema. Acérquese Usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que Usted busque, lo que Usted quiera, el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde Mr. Asch.

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia á dos colones al día. Por mes, precios convencionales.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expenimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados, en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del asné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

IMP. DE ANTONIO PADRÓN